

未来への輪

千歳市立向陽台中学校 学校便り No.12

R5年度
重点教育目標
「理想を求め励む人」
中学校全体スローガン
「生徒も教師も粘り強く」



令和6年1月31日発行

未来への輪

校長 久保田 豊

令和6年は元日早々能登半島での大地震が起き、多くの方々が被害にあわれました。謹んで心よりお見舞い申し上げます。また、お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りするとともに、ご遺族に心からお悔やみを申し上げます。被災地域の日も早い復興をお祈りいたします。

波乱の中始まった令和6年1月も本日で終わり、明日から2月となります。令和5年度も残り2カ月となりました。2月はいつもの月より日数は少なく（今年が閏年ですが）、また卒業証書授与式は14日、修了式は25日ですから、実質2か月を切っている状態です。「一人一人が今年度のまとめをしっかりと行い、4月から始まる新しいステップ・ステージの準備をしてほしい」と、12日の冬休み明け集会では生徒の皆さんにお話をしたところでした。

さて話は変わりますが、今月のタイトル「未来への輪」は、学校だよりの名前でもあります。この「未来への輪」という名前は、どこからとったものなのでしょうか。私には二つ心当たりがあります。

生徒のみなさんはピンとききましたか？

一つ目は、校歌の歌詞です。

静もれる 千古の森の
未来の輪のもと いざや集えと
ああ向中よ わが母校

吹き来たる 風はかた語りぬ
高き理想を 掲げるところ
学びの園に 明日を創らん



オブジェ「未来への輪」

これは、三番の歌詞です。厳密には「未来の輪」であり「未来への輪」ではありません。作詞をされた戎屋 健一氏（元向陽台中教諭・元石狩管内小学校長）に、校歌についてお話を伺ったことがあります。様々な思いを詩にあらわしたとおっしゃっていて、特に「未来の輪」の部分は「未来への輪」と歌っていただけでも構わない。たくさんの意味が含まれるものです。と、お話をされていました。

二つ目です。本校の前庭にオブジェが設置されています。これは開校時に平田 まどか氏によって造られたものですが、このオブジェの名前が「未来への輪」なのです。

昭和62年4月に開校した本校ですが、記念すべき第1号の学校だより（昭和62年5月2日発行）の段階から「未来への輪」と名付けられていました。学校だより、校歌、オブジェと開校の時からこの「未来への輪」という言葉を大事にしてきたことがわかります。それが37年間続いてきたこととなります。

「未来への輪」に集う者たち（卒業生総数+現向陽台中学生）は約3,700名になります。そして、この3月に68名の生徒が卒業し、未来へと羽ばたいていきます。向陽台中で学んだ多くの生徒たちが、手を取り合って未来を創り上げていく……。そういう思いや願いが込められたものが「未来への輪」なのだとは私は解釈しています。

4月には新たに「未来への輪」に集う約60名が入学してくることになります。残り2カ月、37年間という歴史をしっかりと噛みしめつつ、令和5年度のまとめを行って参ります。保護者・地域の皆様、本年も本校の教育活動に対しまして、多大なるご支援とご協力をお願いいたします。

未来への輪		発行：向陽台中学校 NO.1 発行日：昭和62年5月2日
新年度にあたり	学校長 山口 英明	3、健康で、たく （健）
向陽台地域住民の念願であった中学校の建設が、関係機関のご尽力により完成をみまして、開校式が4月5日（日）東峰前市長さん石狩教育局柳沢次長さん、市理事者、教育関係者等 多数の来賓父母の方々の参列を頂き盛大に行われました。今思い出してもあの時の父母の方々の晴ればれとしたお顔又生徒達の嬉々とした顔が鮮明に浮かんでまいります。		4、継続して、実 （自）
又、私達教職員/8名は開校時に本校に発令されたことを荣誉に思うと同時に責任の重さを感じています。生徒と共に、向陽台中学校の校風と伝統づくりに励むことを誓い合っております。		5、世界に 目を （国）
本校の生徒：先生方は、お互いに信頼と愛情という伴でしっかりと結び一体となって 思いやりの心を持ち、明るく生き生き		人間尊重の精神に、 から信頼される人間 い、本校の教育目標
		重点として、学習 を大切に、自ら学 業の約束/0ヶ案） 生徒指導では、基

学校だよりNo.1「昭和62年5月2日発行」

学校生活の様子



左の二次元バーコードからホームページご覧いただけます。

2月行事予定

冬休み明け全校集会 1月12日(金)

1時間目に生徒会の企画・運営で全校集会を行いました。3年生は卒業後の進路に向けて、1、2年生は進級後の自分たちの姿をイメージして、学年のまとめとなる時期を充実させてほしいと思います。また、集会の前には、新しく来られた先生の着任式を行いました。これからよろしくお願いいたします。



瀧嶋 純枝(たきしま すみえ)教諭

1月12日より、時間講師として1年生の英語を担当させていただいております。不慣れなことばかりですが、1年生の皆さんが2年生に向けて準備できるように、できるかぎりサポートして参ります。よろしくお願いいたします。

小中連携・一貫教育

オープンスクール(入学説明会) 1月25日(木)

暴風雪のために計画を一部変更し、児童対象の説明会をオンライン配信で行いました。保護者対象の説明会は、今後、小学校を会場に実施することで日時を調整中です。予定されていた小6児童と中2生徒の交流会が実施できず残念でしたが、入学を楽しみに準備を進めてもらいたいと思います。4月に元気に登校するのを待っています。

教職員合同研修会 1月30日(火)

今年度4回目となる合同研修会を本校で実施しました。専門委員会に分かれて1年間の活動を振り返り、成果と課題を整理して次年度の方向性を確認しました。今後も小中のつながりを大切にして取組を進めてまいります。



入賞おめでとうございます!

★第54回北海道中学校スケート大会スピードスケート競技

1月5日(金)~7日(日) 釧路市



T・Nさん

- 女子500M 9位 44秒91
- 女子1000M 11位 1分32秒59

※2月3日(土)~6日(火)に長野県で開催される第44回全国中学校スケート大会に出場します。

★第8回サボテン杯争奪中学校バドミントン大会 1月21日(日)

●シングルス

- 男子(経験者) 優勝 Y・Kさん
- 女子(経験者) 3位 W・Yさん
- 男子(経験年数1年未満) 優勝 T・Tさん、3位 S・Kさん
- 女子(経験年数1年未満) 3位 O・Tさん

●ダブルス

- 男子(経験年数1年未満) 3位 K・Kさん・U・Rさん

★第47回会長杯争奪バスケットボール大会 1月28日(日)

中学男子 準優勝 中学女子 準優勝

★令和5年度千歳市体育協会スポーツ表彰式 1月27日(土)

●スポーツ奨励賞

- O・Rさん(千歳剣道連盟)
- U・Kさん(千歳テニス協会)
- H・Zさん(硬式野球競技)
- O・Sさん(硬式野球競技)



保護者アンケート2回目へのご協力、ありがとうございました。今年度の成果と課題を、次年度の教育計画に生かしてまいります。結果は次号でお知らせいたします。



日	曜	2月の行事	給食	部活
1	木		○	○
2	金	1・2年学力テスト 5時間授業	○	×
3	土	PTAおやじの会スキー教室	-	○
4	日		-	○
5	月		○	○
6	火		○	○
7	水	1・2年参観日懇談会 5時間授業	○	×
8	木	スクールカウンセラー勤務日	○	○
9	金	3時間授業(給食なし)	×	×
10	土		-	○
11	日	建国記念の日 苫高専入試	-	○
12	月	振替休日	-	○
13	火	テスト前諸活動停止 公立高校推薦入試	○	×
14	水	テスト前諸活動停止 5時間授業	○	×
15	木	テスト前諸活動停止 私立A日程入試	○	×
16	金	1・2年第4回テスト 5時間授業	○	×
17	土		-	○
18	日		-	○
19	月		○	○
20	火	私立B日程入試	○	○
21	水	2年スキー授業	1,3年 ○	○
22	木	1年スキー授業	2,3年 ○	○
23	金	天皇誕生日	-	○
24	土		-	○
25	日		-	○
26	月	2年スキー授業	1,3年 ○	○
27	火	1年スキー授業	2,3年 ○	○
28	水	5時間授業	○	×
29	木	スクールカウンセラー勤務日	○	○

芸術部の活動紹介

芸術部合唱部門

12月21日(木)に本校体育館で恒例のクリスマスコンサートを行いました。また、12月26日(火)にはいずみさわ児童館の「いずみさわ音楽祭」に参加させていただきました。どちらも素晴らしい歌声が会場に響いていました。児童館では地域の方との交流も深まり、楽しい時間を過ごしました。



芸術部美術部門・書道部門

生徒玄関前のホールに、季節に合わせた作品が掲示されています。3年生の受験も始まりました。皆さんの健闘を祈ります!